



第 82 号
発行所
（株）タムラカントウ
安全衛生協力会
千葉市美浜区新港223-2
TEL 043-246-2751
発行責任者
菅 良 行
発行平成29年12月1日

「第四八期の展望」

取締役常務執行役員
工事本部長 寺澤敬司



ご苦勞様です。
又、十月二十九日の秋季安全衛生大会におきましては、

四百三十人もの大勢の参加を頂き、大盛況の中で開催できましたこと、参加して頂いた皆様と設営に当たって頂いた全ての人達に深く感謝申し上げます。
四十八期が、この十一月一日よりスタートいたしました。当社、不動の理念である「社員・協力会社としての家族の幸福な生活を担保する為の利益の創出とその還元の実行」をふまえて四十七期を振り返った際、自分達がそれに必要な「0災の確保」や「高品質の提供」を満足出来る形で行なえたか真摯に自問自答してみようと、未だ道半ばと言ったところではないかと思えます。四十八期の展望を抽象的な表現で言いますと「本格的になりつつある繁忙を乗り越えながら、同時に、けつして長くは続かない繁忙明けの備えをしなければならぬ」だと思っております。
昨年からの繁忙と言葉が先行して、実際には日延べされてきた今、よりその密度は濃いものになっていきます。その中を乗り越えようと言います。単純に考えればマンパワーが必要ということですが、しかし、業界全体の問題でもありますが、(収入の低さ)(仕事のきつさ)(休日の少なさ)(作業環境の厳しさ)などを理由に若手人材の確保が出来ず依然としてその面では光が見えない現状です。したがって、一人一人の知恵と体力と精神力に頼らざるを得ない場面は多くなると想像できます。

人間一人が有する時間は、全て不公平無く二十四時間です。その内労働に使える時間はせいぜい八時間から十時間です。昨今、過重労働の問題も、大手広告代理店の新入社員や新国立競技場で働いていた人が不幸な形で、クローズアップされたこと、今まで以上に色々不自由がある事が予想されます。したがって、体力・精神力には自然とブレーキを掛けられ知恵の部分が一番重要となるでしょう。月並みなことではあります。
「安全の為に無理を排除」「労働時間確保の為に無駄を排除」「全ての生産性阻害要因を排除」この事を一人一人が念頭にに入れて働くような状況下、トラブルがあれば、更に困難が何倍にもなってしまうでしょう。四十七期は、「報・連・相」の不具合が見えましたが、今期はトラブル回避の為に、この「報・連・相」は、よりスピード感を持って行かない、受けた側は誤りの無い判断を下した後も再「報・連・相」により複数人が情報を共有し、万が一誤りがあった際には、すみやかな正・再発防止の対応がなされなければならぬと考えています。
よく日本は「お疲れ様文化」だと言われています。疲れるほど働くこと・努力すること・汗をかき、尊しとする文化と言ったこと。これも大切だとは思いますが、今期は合理的且つ合法的に理にかなった仕事を「グッドジョブ文化」で繁忙を乗り越えたいと思っております。
そして、同時に考えなければならぬ「繁忙明けへの備え」は、状況の変化に耐えうるタムラカントウと協力会社の経営サイドを含む社員の教育と成長の一言だと思えます。仕事量が減ってくれば色々な意味でふいに掛けられます。当然、安全・

高品質はあたりまえ、業者としてのコンプライアンス、作業員のモラルも今以上に問われることを予想しなければなりません。ニュースで世間を騒がせた神戸製鋼所のデータ改竄による信頼の失墜などは他山の石としなければならぬということ。又、仕事量が、さして減らなかつたとしても、一度無くした信頼を回復するには、驚くような年月・労力が必要になる事は誰にでも想像できると思えます。当社の社員と協力会社の方々も、自らが「何故顧客に選ばれているのか？」を明確に認識し、自社の本来の強みを自覚して顧客の満足を提供するというビジネスの基本をこの繁忙の中でも崩さない信念を共有することが重要だと考えています。
四十八期にタムラカントウというチームが、より強くなる為には、まず一人一人が強くなる(成長する)ことです。その為には、今期は特に、自分の守備範囲を勝手に決めて「これは俺には関係ない」「あれは誰かがやることだ」の発想を無くして、仲間の為・チーム全体の為の目配りや気配りが出来る個々の集まりになることです。
冒頭に書きましたが、四百三十人集まった秋季安全大会などもチームの絆作りで役立っていると思えます。今期も引き続き絆を深める集まりは開催していきます。是非参加してください。
ワン・フォア・オール(一人は皆の為に、皆は一人の為に)。ラグビーでよく使う言葉ですが、オール・フォア・ワンの「ワン」は勝利と言います。意味だそう、二人は皆の為に、皆は勝利の為に」と意識します。一人一人が、今、自分に何が出来ようかを考え、誰かに何かをしてもらうのではなく(元請が何かしてくれる・会社が何かしてくれる・親方が何かしてくれる)自分、会社、現場で、現場で皆の為に、何が出来ようか!というスタンスで物事に当たることが出来るか不透明な繁忙明けの環境下においてもチームの勝利に結びつくと確信しています。いざれにしましても、健康な身体でなければ、四十八期は乗り切れません。体調管理も又、仲間と気配りできる余裕と思いやりをもって1年間頑張りましょう。ご安全に!

安全衛生協力会
役員挨拶

(有)平野ダクト 三上 和哉



毎日作業、本にお疲れ様です。今期から新役員となりました(有)平野ダクト、三上和哉です。宜しくお願い致します。
今年も7月に入ると一気に気温が上昇して、現場で働く我々にとっては本場に厳しい作業環境であったと思えます。その様な中でも熱中症を一人も出さず、また小さな労働災害を発生させることなく、良好な状態を保つことが出来ていますが、この継続こそが一番難しい所であり、最近では、繰り返しの労働災害が多くなって来ていると聞きます。災害を撲滅する為には、一に現場ルールの遵守、二に作業に見合った作業手順の作成、三に再度その作業に潜むリスクの確認(リスク対策が欠ければ作業手順の再作成)、そして本作業では声掛け、指差呼称を励行し、労働災害を根絶しなくてはなりません。

いよいよ、寒さ厳しい季節がやって来ます。体調管理も大切です。今年も残りわずか、皆様全員が明るい正月を向かえられますよう、頑張ってください。ご安全に!

「第四八期の抱負」

工事本部長 今井 亮



毎日の作業、ご苦勞様です。皆様のご協力もあり無事に第48期を迎えられました。

さて、47期を振り返りますと工事部内では色々な反省点がありました。毎年のことですが3、6月での仕事量が十分に確保できず、協力業者の皆様には大変な心配をかけてしまっ

たことです。毎年の事なのになぜ対策がとれていなかったのか?と自分なりに考えてみたのですが、他人の言うことを信じてしまうことにより、建築工事の遅れを早期に見てできなかったこと。また、人数分の仕事があるからとそこで満足し人数分以上を求めなかった事だと感じます。今後も当然このようなことは起こりません。真剣に工事部員や生産部員、又協力業者の事業主と協議する事によりこの問題は解決できると考えます。そこで自分自身の48期の抱負といたしましては問題点を共有し、又解決出来るコミュニケーション作りを重点を置いていきます。
近頃、周りを見ても電話で済ませる事が増えすぎており、自分の気持ちやニュアンスがきちんと伝わっていないのか?杓子定規になりすぎていないか?と、不安に思うことが多々あります。又、施工した人には施工した人の苦勞や想いがあり、苦勞や想いをお金に変えて協力業者の皆様へ還元するのが(株)タムラカントウの社員の役割であるとと考えております。やはり、膝と膝を突き合わせて困難から逃げずに立ち向かい、本音をぶつけ合い、苦勞を共有する事が必要ではないでしょうか。そして、前期の反省点を繰り返さない為にも、安定した受注量の確保、高精度な山積みによるムリ・ムダの無い配員ロケーション、高品質の提供、お客様との信頼関係の構築、専門事業者としての各種ごだわりの提案、不安全行動の撲滅、安全意識の向上等、幅広い視野を持つことにより、(株)タムラカントウに今までの以上の魅力をもたらす、業界のリーダー的な会社にしていきたく思います。
48期は業界全体の繁忙と働き方改革の問題が目前に迫って来ますが、タムラカントウ社員と協力会社の皆様、そしてお客様の間でより良い関係を構築し、稼ぐことへの執着を常に持ち、共に乗り越えましょう。ご安全に!

平成29年度
「秋季安全衛生大会」表彰者

1年間の安全衛生成績において、見事受賞に輝きました協力会会員並びに職長の皆様をご紹介します。おめでとうございます。
社長賞
(有)平野ダクト
代表取締役 今 忠徳
優秀会社賞
(有)菅設備
代表取締役 菅 良行
(有)神谷設備工業
代表 神谷 利行
(有)佐藤設備
代表取締役 佐藤 誠

優秀職長賞

(有)カマタ製作所
職長 菅原 慎哉
(有)菅設備
職長 長澤 裕之
(有)森川空調設備
職長 麻生 雄三



### 「韓国ダクト業界視察交流会レポート」

（有）力マタ製作所 鎌田 義昭

9月21日から24日、田村会長プロデュースによる協力会役員とタムラカントウ選抜3泊4日「韓国ダクト業界視察交流会」の旅に参加した。費用全て田村会長負担という有難い企画であった。本当に有難う御座いました。協力会は菅会長をはじめ役員8名、タムラカントウは田村会長御夫妻を含め6名あわせて14名での旅であった。

1日目（9月21日）、12時45分大韓航空機で金海国際空港へ。JT Bの張さんのガイドにより釜山ロッテホテルへ。近くの有名店で名物料理を食べながら決闘式。宴も盛り上がり、各々屋台やカラオケカジノへ。菅会長は日本領事館前の少女像見学へ・・・

2日目、主目的である工場視察のため、専用マイクロバスに乗込み（株）Jソングエンジニアリングへ。工場見学後、社長イ・ヘボン氏とメーカーの（株）チヌン・テクノロジ1取締役ジョン・ジェウク氏と意見を活発に交わした。通訳は何と元銚子営業所長の李氏（ありがとう！）業界事情や慣習の違いもあったと思うが「お互いの言語や文化を勉強しながら、引き続き交流を続けて行きましょう」と田村会



長のまとめで握手をしながらお別れ。

交流会を終えていよいよ観光のスタート。国際市場の露店巡りでスーパーコピーのブランドを冷かし、絶景の海岸では仏寺を見学、そして名物料理の宴へ。協力会により田村会長への返礼「大カラオケ大会」を開催。私たちの果てる事のない熱唱の中、田村会長のマイクの使い方指導や会長夫人の清純な歌声など、釜山の夜は熱かった。そして、それぞれが釜山の夜へ。

3日目、世界遺産慶州観光へ。仏国寺、石窟庵、慶州博物館、そしてクムスポックッでは韓国フグ懐石と夜景、隣国の歴史と文化を学び、韓国料理を堪能した素晴らしい旅であった。そして、釜山それぞれの夜。

4日目（9月24日）、アワビのおかゆで朝食をとって午前中はゆつくりと。免税店で土産を購入したのち、16時大韓航空で釜山にお別れ。アンニョン、ハセヨ。

田村会長、有難う御座いました。来年もどこか連れてって！



### 秋季安全衛生大会家族レクリエーションを終えて

工務部 齊藤 昌男

みなさん日々の作業お疲れ様です。体調を崩しやすい時季になってきましたので、体調管理はしっかりと行って下さい。

さて、10月29日（日）に行われた秋期安全衛生大会ですが、大雨の中435人が稲毛海岸屋内運動場に集まりました。今年私は3歳の長男を連れての参加となり、会場準備を手伝うことが出来ませんでした。社長の若手社員と協力会社様の協力を得て無事開催することが出来ました。皆さん本当にありがとうございました。来年はもっと忙しい時期が続きますが、今年の435人を上回る参加者を期待しております。そのためにはタムラカントウ工務部社員も全力で

### 協力会研修旅行に参加して

工務部主任 浅野 康幸

去る11月11日・12日、安全衛生協力会の研修旅行にご招待いただきました。千葉・東京発の計3台のバスに乗って長野県上諏訪温泉に向かいました。初日は山梨県の名物「ほうとう」を食べ、サントリー白州蒸留所を見学、中にはウイスキーの試飲を楽しむ人もいました。

「浜の湯」の宿に着いてからは上諏訪の温泉で日頃の疲れを癒したのち大宴会。日々の労をねぎらい協力業者さん同士の親睦を深めながら大いに盛り上がりました。年に数度しか顔を合わせることもない人もいましたので大変有意義なひと時となりました。

翌日は諏訪大社下社秋宮を拝観し、お土産屋が並ぶ大社通りを散策しました。紅葉も真っ盛りで、



現場管理にあたりますので、無理無駄のない施工をしていただきませう。何卒ご協力の程宜しくお願い致します。



天候にも恵まれ、青空の下、普段味わえない旅をさせていただきました。そこを出発し諏訪湖のほとりて昼食をとり、帰路につきましました。

「高品質の提供」と「共に歩む」をテーマにタムラカントウと安全衛生協力会の結束を高めることが出来た旅行だったと思います。また来年も皆で楽しい研修旅行が出来るように安全作業で頑張ってください。ご安全に！

### 「登録ダクト 基幹技能者」誕生

（株）タムラカントウ 銚子営業所 職長 古川 竜大

### 1級技能検定ダクト板金作業合格おめでとう!!

（株）タムラカントウ 千葉営業所 熱田 陽彦

（株）タムラカントウ 銚子営業所 鍛冶 雄介

### 『僕の休日』

工務部 石山 涼 皆様、毎日の作業お疲れ様です。なかなか休養が取れない方もいらっしゃると思いますが、体調管理に十分ご留意願います。

私の「休日の過ごし方」ですが、自分の趣味の範囲を広げる事が僕の過ごし方です。シーズンは過ぎてしまいましたが今年の夏は初サーフィンにチャレンジしたり、友人と一緒に音楽ライブに行ったりするなど、自分が経験してこなかった所に目を向けると、また違った発見があって、上手くストレスを分散することが出来ます。折角の休みなので色々工夫しています。現在、大手町2丁目の大型現場を担当していますが、広い視野で現場の施工管理が出来るよう頑張ります。ご安全に！

### お知らせ

TSN・PR動画のご紹介  
平成29年3月28日から31日まで開催された『MACS2017空調展』において、TSN（トップステージネットワー）のPR動画として放映されました。是非ご覧下さい。  
<https://www.youtube.com/watch?v=nplPkEsD008&t=462s>



（株）タムラカントウ安全衛生協力会の近々の予定をお知らせします。

- ①「年末年始無災害運動強化月間」準備月間
- ②「ミニ安全大会の開催」  
期間 平成29年12月1日～  
平成30年1月15日
- ③「30年度「定期健康診断」の受診日時」  
平成30年1月20日（土）  
8:00～
- ④「30年度「安全祈願」日時」  
平成30年1月20日（土）  
10:30～
- ⑤「場所」成田山「新勝寺本殿」
- ⑥「安全衛生協力会「29年度通常総会」日程」  
平成30年3月3日（土）
- ⑦「場所」ホテルプラザ菜の花

### 編集後記

今回、初めて編集委員を務めさせて頂きましたが、沢山の投稿有難うございました。今年も余すところ1カ月となりましたが、安全作業で明るく楽しい正月を迎えましょう。ご安全に！  
工務部 高田 裕太

急ぐほどまず確認 基本守って年末年始  
何かと忙しい年末です 手順書どおりの安全作業で 明るい正月を迎えましょう  
平成29年12月1日